
Хорошая новость
В Беларуси будут введены доплаты за ученые сте

пени и звания. Такое решение принял Президент страны 
Александр Лукашенко по итогам совещания главы госу
дарства с членами Республиканского совета ректоров 
высших учебных заведений, которое состоялось на 
прошедшей недели.

За ученые степени и 
звания — доплаты и 

льготное жилье
“Мы примем меры по уси

лению социальной поддержки 
преподавателей и научных ра
ботников”, — сказал Александр 
Лукашенко. По его словам, увели
чатся размеры доплат за ученые 
степени для лиц, работающих в 
организациях образования, на
уки, культуры, здравоохранения, 
финансируемых за счет бюджета, 
а также в частных вузах. Одна
ко, подчеркнул президент, “мы 
должны заплатить только тем, 
кто этого действительно заслу
живает”. Соответствующие кри
терии должен будет выработать 
Республиканский совет ректоров. 
“Денег на это не жалко, ведь мы 
получим значительно больший 
эффект”, — пояснил Александр 
Лукашенко.

Президент поручил в первом 
квартале 2007 года внести ему на 
рассмотрение проект указа “О до
полнительных мерах социальной 
поддержки профессорско-препо
давательских кадров и научных 
работников”. Также президент 
Беларуси поручил разработать 
механизм первоочередного обес
печения жильем преподавателей 
и научных работников, имеющих 
ученые степени и звания.

Этот механизм должен вклю
чать целевое строительство 
жилья для профессорско-препо
давательского состава в каждом 
городе, где есть вуз, с долевым 
участием местных властей и 
самого учебного заведения. Не
обходимо также предусмотреть 
внеочередное выделение моло
дым педагогам, имеющим ученую 
степень, льготных кредитов на 
строительство или приобретение 
квартир, первоочередное пре

доставление им служебных жи
лых помещений. Немаловажный 
элемент — введение компенса
ционных выплат профессорско- 
преподавательскому составу за 
наем жилья с учетом состава 
семьи и месторасположения 
вуза, добавили в пресс-службе 
президента.

Председатель совета ректо
ров В.Н.Шимов в своем докладе 
также назвал в числе проблем 
высшей школы недостаточный 
сегодня уровень социальной 
защиты преподавателей вузов. 
Выступление ректора БГЭУ кос
нулось и таких застарелых про
блем образовательного процесса 
и вузовской науки, как слабая 
заинтересованность молодежи в 
поступлении в аспирантуру, невы
сокий процент защиты диссерта
ций, старение преподавательских 
кадров.

На совещании совета рек
торов речь зашла и о тестовой 
системе оценки знаний абитури
ентов. Несмотря на достоинства 
данной системы отбора, есть 
в ней и недостатки. Поэтому 
Президент Беларуси поручил 
Министерству образования еще 
раз вернуться к анализу содержа
ния тестовых заданий и системы 
оценки результатов тестирования. 
А заодно четко увязать между со
бой сроки выпускных экзаменов в 
школах, тестирования и приема 
документов в вузы.

М.Николаев.

3 Новым 2007-м годам!
У гэтыя святочныя дні рэктарат, прафкамы супрацоўнікаў і студэнтаў шчыра віншу- 

юць шматтысячны капектыў БДЭУ са святам -  надыходзячым Новым 2007-м годам! 
Жадаюць усім выкладчыкам, вучоным, супрацоўнікам і, галоўнае, студэнтам твор- 

чага ўздыму, далейшых поспехаў у працы, навуковай дзейнасці і вучобе. Хай Новы год 
дорыць вам толькі добрае і вашы жаданні несумненна здзейсняцца!

Шчасця вам усім і здароўя ў 2007 годзе!

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
В.Н. Шймов, ректор Белорусского государственного экономического 

университета, доктор экономических наук, профессор.

«Будущее страны — в 
руках нашей молодежи»

Считанные дни отделяют нас от 
торжественного и всегда волнующе
го момента, когда старый 2006 год 
передаст свои полномочия новому, 
2007-му по счету году. Новый год
-  самый любимый, семейный, теп
лый и светлый праздник, в канун 
которого, как издавна повелось, 
" ч  подводим итоги прожитого, 

оделяемся с перспективами на 
оудущее.

И если говорить о прошедшем, в 
первую очередь нужно отметить, что 
в истекшем году мы с вами сделали 
главное -  поддержали, практически 
единодушно проголосовав за это во 

■імя президентских выборов, про
ч и м ы й  Президентом Республики 
Беларусь Александром Лукашенко 
курс на строительство сильной и 
процветающей Беларуси!

Мы, представители старшего 
поколения, курс этот проложили, 
и сегодня делаем все возможное 
для дальнейшего претворения его 
в жизнь, укрепления нашей эконо
мики. Проявляя заботу о молодежи 
сегодня, государство ожидает в 
свою очередь от будущей элиты 
нации полновесной отдачи. Только 
образованный, граждански зре
лый специалист способен внести 
достойный вклад в дальнейшее 
развитие Беларуси, обеспечить 
устойчивое развитие экономики, 
укрепление национальной безопас
ности и независимости. Именно эти 
качества и призваны воспитывать 
и культивировать в стенах высших 
учебных заведений страны наши 
педагоги и ученые.

Для самореализации молодежи 
у нас созданы все условия: начиная 
от поступления в вузы страны и 
заканчивая предоставлением им 
широких возможностей карьерного 
роста, в том числе и в науке.

БГЭУ сегодня активно участвует 
в формировании основ государс
твенной образовательной политики, 
создает и апробирует новые тех
нологии обучения, готовит кадры 
высшей квалификации для себя и 
других вузов страны, играет веду
щую роль в разработке государс
твенных образовательных стандар

тов. К этой непростой работе все 
мы стараемся подходить вдумчиво, 
творчески, профессионально. Ведь 
сегодня важно готовить не просто 
высококлассного специалиста, но и 
учитывать личностный аспект буду
щего профессионала, формировать 
его, направлять для труда на благо 
всей страны.

Нашей стратегической зада
чей на ближайшее 
будущее остается 
дальнейшее со
вершенствование 
учебного процесса, 
повышение качес
тва образования.
БГЭУ по-прежнему 
должен быть флаг
маном экномичес- 
кого образования в 
республике, обязан 
чутко реагировать 
на запросы работо
дателей, открывать 
новые перспектив
ные специальности 
и специализации.
Мы должны актив
но содействовать 
формированию у 
молодежи эконо
мических знаний 
и экономического 
мировозрения в об
ществе. Коллекти
ву нашего вуза, где 
сегодня наилучшим 
образом сочетают
ся опыт ветеранов 
п е д а г о г и ч е с к о 
го труда, задор и 
динамичность их 
молодых коллег, 
такая задача по плечу. Поэтому мы 
с оптимизмом смотрим в будущее, 
надеемся претворить в реальность 
все намеченное и хорошими темпа
ми идти вперед, с полной отдачей 
работать на благо своей страны и 
своего народа.

Искреннюю признательность 
хочется выразить нашим профес
сорам и преподавателям. Спасибо 
за преданность нелегкому, но 
благородному призванию, за непо

колебимую веру в идеалы добра и 
справедливости. Благодаря вам, 
мы прожили хороший год, добились 
новых успехов в деле укрепления 
дальнейшего престижа универси
тета, углубления наших междуна
родных связей, повышения своего 
профессионализма в обучении и 
воспитании молодежи, обеспечении 
качества образования.

В новом году хочу пожелать 
коллективу БГЭУ исполнения всех 
ваших желаний, успехов личных и 
творческих, вдохновения, любви, 
добра, веры в процветание нашей 
страны. Пусть наступающий год 
будет для всех нас удачным на 
хорошие и добрые дела.

С Новым 2007-м годом 
всех Вас, дорогие друзья и 
коллеги!



/

«Наука не терпит 
равнодушия»,

Г.А. Короленок, проректор по научной 
работе, д-р экон.наук, профессор.

лено в НАН Беларуси еще 6 
заданий.

По результатам много
летних исследований подго
товлена и в 2006 году будет 
издана коллективная моно
графия «Устойчивое развитие 
зкономики Беларуси: теоре
тические и организационные 
аспекты». Объем монографии 
составит более 23 уч. изд. 
листов.

За 2006 год в универси
тете проведено 9 междуна
родных и республиканских 
научно-практических кон
ференций. В конференциях 

участвовали ученые университета, 
других вузов Беларуси, России, Ук
раины, Польши, Германии, Франции, 
Литвы, Латвии, Молдовы.

— Ваши пожелания ученым и 
педагогам университета в наступа
ющем году? Перспективы развития 
вузовской науки?

— Хотелось бы пожелать нашим 
лучшим представителям вузовской 
науки и педагогики активнее вклю
чаться в научные исследования, рас
тить себе достойную смену, внедрять 
в учебный процесс свои же научные 
наработки и всегда быть на уровне 
высоких профессионалов. Возмож
ности для этого у нас есть. Сегодня 
в БГЭУ сосредоточены неплохие 
научные и педагогические кадры, 
обладающие высоким потенциалом 
и опытом работы. Каждый второй из 
них имеет ученую степень, 70 -  до
ктора наук. В будущем году нас ожи
дает государственная аттестация и 
мы должны в очередной раз подтвер
дить, что не напрасно носим высокое 
звание «Университет» и считаемся 
ведущим вузом в системе экономи
ческого образования страны.

Сегодня в нашей республике чет
ко определен курс инновационного 
развития экономики государства, а 
это определяет и роль науки: она 
призвана создавать технологии за
втрашнего дня. Смелые идеи ученых 
во все времена были своеобразным 
индикатором будущего. Инноваци
онный путь развития экономики и 
предполагает эффективную работу 
ученых в научных исследованиях. 
Сегодня перед учеными универ
ситета стоят две главные задачи: 
подготовка специалистов высшей 
квалификации: повышение отдачи 
научных разработок наших ученых 
и эффективное использование этих 
разработок в практике.

В этой связи, мне хотелось бы 
пожелать ведущим ученым достойных 
учеников (аспирантов, докторантов), 
чтобы они на основе полученных 
знаний и опыта своих учителей 
продолжали добрые традиции вуза, 
вносили свою лепту в развитие 
научных школ. От всей души хочу 
всем -  маститым и молодым ученым 
пожелать здоровья и творческого 
вдохновения, чтобы все их начинания 
были успешно завершены.

— Геннадий Антонович, какими 
успехами наши ученые завершают 
уходящий год?

— Университетом в отчетном году 
проводились широкие и многосторон
ние фундаментальные и прикладные 
исследования, объединенные единой 
проблемой «Использование преиму
ществ и потенциала социально ори
ентированной рыночной экономики 
для обеспечения инновационного и 
устойчивого развития Республики Бе
ларусь во взаимодействии с мировой 
экономической системой».

По тематическому плану НИР 
в 2006 году выполнялось 97 тем, 
финансирование которых осущест
влялось из внешних источников. 
Плановый объем финансирования 
составил 836,6 млн. рублей. Из 
общего объема финансирования 
средства госбюджета составили 
60,5% и 39,5% - средства минис
терств, ведомств и предприятий по 
хозяйственным договорам.

Целенаправленная работа рек
тората по привлечению средств на 
выполнение НИР по хозяйственным 
договорам с предприятиями и ор
ганизациями Республики Беларусь 
позволила увеличить их объем в 2,2 
раза по сравнению с 2005 годом. В 
течение года заключено 34 хозяйс
твенных договора с организациями 
Республики Беларусь, на различные 
конкурсы подано 37 проектов.

В результате выполнения иссле
дований учеными университета ре
шен ряд важных научных проблем по 
заданиям Фонда фундаментальных 
исследований, ГКНТ, Министерства 
образования, других министерств, 
ведомств и предприятий.

В истекшем году продолжались 
совместные исследования ученых 
университета с учеными институтов 
НАН Беларуси по выполнению госу
дарственных комплексных программ 
научных исследований. Координиро
валось 25 научно-исследовательских 
работ. Университет является одним 
из головных исполнителей ГКПНИ 
«Теоретико-методологические ос
новы устойчивого инновационного 
развития социально-ориентирован
ной экономики Республики Беларусь» 
(Экономика и общество). В 2006 
году по программе выполнялось 23 
задания, на 2007 год для включения в 
программу подготовлено и представ-

«Сапеговские чтения» на ФПр
Д в а  дня  -  13 и 14 д е ка б р я  на ф а кул ь т ет е права п р о хо д и л и  

«сапеговские чтения», приуроченны е к 440-летию издания II Статута 
Великого княжества Лит овского 1566 года .

Инициатором мероприятия стала 
доцент кафедры теории и истории права 
Анфиса Леднева, которая совместно с 
другими преподавателями факультета 
организовала кружок теоретико-право
вых и историко-правовых знаний. «Са
пеговские чтения» открыла конференция, 
посвященная Статутному праву. Девять 
студентов ФПр представили интересные 
доклады:«Отмена брака по статусам 
ВКЛ», «Смертельная казнь по Статуту 
1588г. и на современном этапе» и другие.
Самые лучшие доклады и выступления 
были отмечены дипломами и ценными 
подарками.

После торжественной и, так бы

сказать, теоретической части праздника 
в холле учебного корпуса начался сред
невековый бал, где студенты в костюмах 
той эпохи вдохновенно танцевали, пели 
песни, читали стихи. Все это действо 
сопровождала классическая музыка тех 
времен.

На другой день мероприятие было 
продолжено «Брейн-рингом»: 6 команд 
интеллектуалов соревновались на луч
шего знатока права средневековья. А 
затем студенты факультета и их гости 
участвовали в театрализованном пред
ставлении «Криминальный процесс в 
ВКЛ в XVI ст.».

Наш корр.

Кафедра экономики природопользования ФМ является  
самой молодой и динамично развивающейся в вузе. Она была 
основана в 2004 году и, по словам заведующей кафедрой Ольги 
Сергеевны Шимовой, сейчас проходит стадию становления, 
развития, накопления знаний в области подготовки новых 
специалистов.

Молодая и динамично 
развивающаяся

2006 год был для кафедры 
экономики природопользования 
знаменателен многим. В этом году 
каф едра приступил а  к чтению  
д и с ц и п л и н  с п е ц и а л и з а ц и и ,  
т а к и х  к а к  « Э к о л о г и я » ,  
«Э кологический менеджмент» и 
др . Д о ц е н т  ка ф е д р ы , к .э .н .
О .Н . Л о п а ч у к  р а з р а б о т а л а  
новый учебный курс «Экономика 
окружающей среды и природных 
ресурсов», преподавание которого 
будет вестись во 2 полугодии.

В течение года на кафедре про
водился методологический семинар, 
участие в котором принимали и сту
денты, в качестве лекторов выступали 
работники министерств и ведомств. 
На семинаре освещались актуальные 
проблемы организации, экономики и 
управления природопользованием и 
природоохранной деятельностью в 
Республике Беларусь.

Студенты кафедры активно учас
твовали в научно-исследовательской 
работе вуза, различных конферен
циях и конкурсах. В уходящем году 
свои научные работы студенты пред
ставляли на X научную конференцию 
студентов и аспирантов, на III Респуб
ликанскую научную студенческую кон
ференцию «Национальная экономика 
РБ: проблемы и перспективы», где 
очень удачно выступили. А студен
тка И.Русак за свою работу была 
отмечена дипломом II Всероссийского 
конкурса деловых идей и деловых 
проектов.

Но, пожалуй, самым главным

событием уходящего года для кафедры 
и вуза в целом была организация 
и проведение м еж дународной  
научно-практической конференции, 
посвященной актуальным проблемам 
экономики природопользования. На 
конференцию были пригпашены 
известные ученые из России, Украины 
и Латвии. Она проводилась при 
поддержке и участии представителей 
и руководящего состава 
Министерства экономики, 
Министерства природных 
р е с у р с о в  и о х р а н ы  
окружающей среды РБ, что 
говорит об очень высоком 
ее уровне и ее значении для 
вуза и республики в целом. 
Проведенная конференция 
в дальнейш ем  имела 
ре зон ан с  и в рам ках 
проведения конференции 
« Э к о н о м и ч е с к а я  
эффективность развития 
России» на экономическом 
ф а кул ь те те  М ГУ им.
М . В. Л о м о н о с о в а  (г.
Москва).

На будущий год в планах 
у кафедры и ее заведующей
-  дальнейшее развитие и 
совершенствование специализации, 
разработка и написание учебников и 
учебных пособий по новым эколого
экономическим дисциплинам, участие 
студентов и преподавателей в научно- 
исследовательской работе вуза 
(уже сейчас, в частности, кафедра 
выполняет НИР в рамках ГНТП

«Экономика и общество», заключила 
договор с Институтом зоологии НАН 
по разработке методики оценки 
эконом ической  эф ф ективности 
природоохранных мероприятий по 
сохранению биоразнообразия и др.).

Словом, все усилия сотрудни
ков кафедры экономики природо
пользования и в дальнейшем будут 
направлены на подготовку конкурен

тоспособных специалистов с новым 
экологоориентированным мышлени
ем и фундаментальными знаниями 
экономики, организации и управления 
природопользованием.

На снимке: зав. кафедрой экономики 
природопользования О.С. Шимова

Факультет финансов и банковского дела -  относительно молодой, он был создан в 2002 
году путем слияния факультета финансов и факультета банковского дела. А чем же запс 
нился уходящий 2006 год, что на факультете появилось нового, чего он достиг за это врем » 
И чего ждет в будущем? На эти вопросы отвечает декан факультета, доктор экономических 
наук, профессор Н.И.Богдан.

В прошедшем году факультет 
стабильно удерживал лидирующие 
позиции в университете по успева
емости студентов. Наш факультет 
продолжает оставаться одним из 
престижнейших в вузе, конкурс при 
поступлении на отдельные специ
альности по-прежнему один из самых 
высоких в БГЭУ. В этом году была 
открыта новая специапьность «Пеней-

Что? Где? Когда?

онное обеспечение», мы 
уверены, что студенты, 
поступившие на эту спе
циапьность, через пять 
лет будут востребован
ными и конкурентоспо
собными специалистами 
на рынке труда.

В течение этого года 
наши студенты активно 
участвовали в научно- 
исследовательской де
ятельности, занимали 
призовые места на рес
публиканских и между
народных олимпиадах.

Культурной и обще
ственной деятельностью 
на факультете активно 
занимаются не только 

студенты, но и преподаватели. Так, 
например, хорошо выступила коман
да преподавателей на фестивале 
«Осенняя пастораль». Также хочется 
отметить успешные выступления 
студенческой команды КВН факуль
тета.

Еще одно радостное событие 
уходящего года -  на Дне университета 
профессор, доктор экономических

наук кафедры финансов и финансо
вого менеджмента М.К.Фисенко был 
удостоен звания «Почетный профес
сор БГЭУ». I 

Чего ждем от следующего го! 
Очень хотелось бы, чтобы высокий 
профессионализм преподавателей 
кафедр факультета отражался ростом 
остепененности молодых педагогов 
(кафедра бюджета и финансов ВЭД, 
кафедра банковского дела).

Ждем от нового года возвращения 
факультета на спортивный олимп 
университета, будем принимать все 
усилия для возвращения первого 
места в спартакиаде.

Очень надеемся, что студенты 
ФФБД не подкачают при прохожде
нии контрольных срезов знаний во 
время подготовки к аттестации уни
верситета.

Ну а в целом, в наступающем 
году мы, как и прежде, нацелены на 
укрепление корпоративной культуры 
факультета, ориентированной на 
воспитание патриотизма, уважения к 
традициям факультета, достижениям 
лучших выпускников.

На снимке: декан ФФБД Н.И.Богдан

О выборах -  компетентно
Недавно в гостях у студентов 2 

курса факультета права побывал за
меститель председателя постоянной 
комиссии Палаты представителей 
Национального собрания Республики 
Беларусь по образованию, культуре, 
науке и научно-техническому прогрессу 
доктор социологических наук, профес
сор И.В.Котляров.

В своем выступлении депутат рас
сказал о предстоящих выборах в мест
ные Советы, особенностях подготовки 
и проведения предвыборной кампании 
в текущем году, разъяснил содержание 
Указа Президента Республики Беларусь 
«О назначении выборов в местные Советы 
депутатов Республики Беларусь двадцать 
пятого созыва».

Отвечая на вопросы студентов, Игорь 
Васильевич обстоятельно рассказал об 
особенностях законодательного процесса 
в Национальном собрании Республики 
Беларусь в целом и в Палате предста
вителей в частности, о трудностях, с 
которыми сталкиваются парламентарии 
в ходе подготовки законопроектов. С 
интересом была воспринята студентами 
та часть выступления депутата, которая 
касалась подготовки законопроектов не
посредственно в постоянной комиссии по 
образованию, культуре, науке и научно-тех- 
ническому прогрессу. Не обошел высокий 
гость и проблемы, связанные с работой в 
избирательных округах, с особенностями 
реализации наказов избирателей. Большой 
интересу студентов вызвали размышления

И.В.Котлярова о перспективах создания 
Союзного государства Беларуси и России, 
ходе подготовки Конституционного акта 
Союзного государства. Однако студентов 
интересовали не только чисто юридичес
кие вопросы, но и общегосударственные 
проблемы -  о взаимоотношениях между 
Россией и Республикой Беларусь, ходе 
подготовки торгово-экономического со
глашения на 2007 год, о повышении 
заработной платы в стране. Студенты с 
благодарностью восприняли выступпение 
И.В.Котлярова и попросили его чаще посе
щать факультет права.

А.Шкляревский, 
зам. декана факультета права.
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БГЭУ и виртуальная ре@льность
Долгие годы в виртуальном про

странстве нас знали благодаря одно
му единственному сетевому ресурсу
-  официальному сайту университета 
www.bseu.by, от которого по лучам 
отходили сайты отдельных факуль
тетов. У БГЭУ никогда не было та
кого огромного количества неофи-

Самый живой и посещаемый 
неофициальный сайт БГЭУ
— www.narxoz.org

циапьных сайтов и сайтиков, как, 
скажем, у того же БГУИРа. Но оно и 
понятно -  мы экономисты, а не web- 
дизайнеры и ваять сайты -  дело не 
наше. Однако попытки по созданию

виртуальных мест общения пред
принимались и неоднократно. О чем 
свидетельствует небольшое коли
чество мертвых и не очень ссылок, 
выкидываемых на запрос «БГЭУ» 
в поиске любого поисковика. Сре
ди того, что удалось откопать мне: 
www.bgeu.narod.ru (живой, мо

лоденький, простенький), 
www.narhoz.by.ru (простенький, 
старенький и скорее мертвый, не
жели живой, поскольку его обнов
лением в последний раз занима
лись больше четырех лет назад, 

о чем красноречиво говорит цифра 
14.03.2002 в разделе «Последние об
новления» - так что светлая память 
этому виртуальному храму старины;), 
www.tempus.bseu.by (сайт входит в

проект Tempus Tacis, объединяющий 
еще пять университетов, входящих в 
Консорциум белорусских универси
тетов), несколько сайтов отдельных 
групп и выпускников.

Вообщем, среди всего этого раз
нообразия однозначно место самого 
живого и посещаемого сайта уни
верситета можно присвоить порталу 
www.narxoz.org. Этот сайт был со
здан еще в начале года. А с начала 
учебного года форум сайта стал из
любленным местом встреч для всех 
нархозовцев. Идея сайта принадле
жит студенту ФФБД Артему Потапову,
о чем писалось в «СВ» в одном из 
прошлых номеров. И что интересно, 
так это то, что сайт не стал достояни
ем только одного факультета, а стал

любим и популярен во всем родном 
ВУЗе. Форум сайта живет, обсуждая 
насущные проблемы из жизни сту
дентов, шутит, меняется инфой. Бум 
популярности пришелся на середину 
ноября, и что-то мне подсказывает, 
что это была только первая волна. Но 
объединять сердца БГЭУ в сети -  не 
единственное доброе дело сайта. 
Среди прочего на нем можно посто
янно прочитать ленту самых свежих 
новостей и узнать о предстоящих 
вечеринках, организацией которых 
занимается все тот же narxoz.org. Во
общем - милости просим. Присоеди
няйтесь к нашему сетевому сообщес
тву. Будем только рады!

Копыток Арина, ФЭУТ

С Новым 
годом!
p.s. скоро сессия:)

Только вот, думаю, словами не обойтись, 
поэтому для вас в подарок небольшая 
развлекательная рубрика.
Надписи на партах:
1. Прожженная дыра и рядом надпись: 

Аллах Акбар!
2. Жизнь - это борьба. До обеда - с голо

дом, после обеда - со сном!
3. Не восхрапи на лекции, дабы не разбу

дить ближнего своего.
4. Я на лекции сижу, я на лектора гляжу 

Чем он больше загружает, тем я больше 
торможу!!!
5. В институтской раздевалке надпись 

над несколькими крючками: «Только для 
преподавателей». Какой-то веселый сту
дент приписан: «Можно вешать также кур
тки и шапки».
6. Объявление у деканата: «Студенты, не 

сдавшие язык и имеющие хвосты, будут 
висеть на втором этаже!».
Анекдот в тему:
В троллейбусе пожилая женщина пытает

ся уступить место очень худому молодому 
человеку:
- Присаживайся бедненький, ты что же 

худой-то такой? Болеешь, что ли?
- Нет, спасибо. Студент я.
- Ну давай хоть плащ твой подержу!
- Это не плащ, это мой друг Коля!
Студенческие афоризмы:
01. Умного студента трудно убить, его 

сначала надо найти.
02. Студента хлебом не корми - дай по

есть.
03. Отличительная особенность памяти у 

студента: не знал, но вспомнил.
04. СТУДЕНТ: Сонное, Теоретически 

Умное Дитя, Естественно Не желающее 
Трудится...
05. Человек становится взрослым, когда 

в нем умирает студент.
06. Быть студентом хорошо, только учеба 

мешает.
07. Студент не знает в двух случаях: либо 

еще не сдавал, либо уже сдал.
08. Студенческое трехразовое питание: 

Понедельник, Среда, Пятница.
10. Проваливай! - буркнул студент экза

менатору.
11. Ради зачета студент пойдет на все - 

даже на зачет!
12 Дайте студенту точку опоры и он ус

нет.
13. Хочешь похудеть? Иди в студенты!
14. Лекция-время, время - деньги, а сту

дент-человек бедный.
15. Работа - наш друг, а мы друзей не 

трогаем.
16. Студент - объективно существующая 

реальность, плавающая на поверхности 
океана знаний и два раза в год ныряющая 
в глубину за стипендией.
17. По мнению некоторых личностей, 

студенты - единственная часть общества, 
которая может выжить.
18. Еспи Студент счастлив больше одно

го дня, значит от него что-то скрывают.
19. Студент сначала не понимает, а по

том привыкает.
20. Приходи на экзамен со свежей го- 

повой: во многом придется разбираться 
впервые:)
И помните: сессия неизбежна...(Шутка.)

Анастасия Езубчик, 
1 курс, УЭФ.

коктейли из бара, но особенно впечат
ляющим был конкурс, где соревнова
лись преподаватели со студентами. 
Задачей конкурса было лишь ответить 
на вопросы, но... Никто не знал, что, 
чтобы ответить на вопрос, студенты 
должны были знать многое о препода
вателях, в том числе и какая машина у 
декана. В то же время никто не пред
полагал, что преподаватели так легко 
ответят на вопрос: «Где собираются 
студенты после КВНа или других ме
роприятий?». Оказывается Канал и им 
знаком, а вот на вопрос, сколько стоит 
картошка фри в студенческой столо
вой, преподаватели затруднились от
ветить, но все равно победа была за 
ними!

Мужскую половину торжества 
просто очаровала гибкость девушек из 
танцевального дуэта «Твинс».

Развлекали народ также при
глашенные девушки из этого клуба, 
которых посоветовал сам директор 
Madison.

Даже странно... Обычно нашей 
разбалованной молодежи ничем не 
угодишь, а тем более музыкой. В пос
леднее время это становится самой 
актуальной проблемой для любого 
торжества. Но на музыкальные моти
вы на Дне рождения УЭФ не жалова
лись. Хотя от некоторых можно было 
услышать что-то вроде «ну. лучше чем 
в...» или «неплохо, вот только если 
бы...». Но мы же понимаем, что на са
мом деле и для них это означало, что 
УЭФ добился успеха во всем!

Помогали нам в этом 2 DJ: один 
был предложен непосредственно клу
бом, а второй был приглашен нами, 
как уже завоевавший доверие профес
сионал. Нашим гостем был резидент 
клуба West World Club DJ Scandal! 
Хотела бы отметить, что симпатия эта 
была взаимной. Мастер музыкальных 
ритмов был впечатлен атмосферой 
праздника, нашими веселыми студен
тами... Не буду перечислять все до
стоинства факультета и мероприятия, 
лишь хотела бы выразить от всего 
факультета огромную благодарность 
самым активным организаторам. Это 
Леша Абаимов, Дима Черницкий, Ки
рилл Погребицкий. Но в первую оче
редь нужно отдать должное труду Ва
дима Островского, который, по правде 
говоря, уже нам всем стал своим, хотя 
он в рядах студентов УЭФ и не числит
ся. Ему от факультета большая бла
годарность, а Студсовет говорит ему 
отдельно спасибо. А я с Вами проща
юсь, дорогие читатели. Не мерзните и 
питайтесь правильно!

Анастасия Езубчик,
1 курс, УЭФ.

День рождения на 600 персон
Интересно, замечали ли вы когда- 

либо студентов, увешенных какими-то 
странными красными или бордовыми 
ленточками? Они были у некоторых 
на сумочках, у кого-то на руке или 
джинсах, мы даже могли наблюдать 
их мило вплетенными в волосы сту
денток. Многие из вас, конечно, знали, 

4волом чего являются эти ленточки, 
а для остальных я открою этот интри
гующий занавес. Прошу внимания! В 
понедельник... 30 октября... у нас, в 
нашем родном БГЭУ был День рожде
ния!!! Виновником торжества оказал- 

самый многочисленный факультет 
/четно-экомомический! Вследствие 

этого многие студенты факультета 
всю неделю носили ленточки, которые 
являлись символом УЭФ, для того, 
чтобы это время напоминать о себе и 
вносить в повседневную суматошную 
жизнь оттенок праздничного настрое
ния. Веселые плакаты мы могли найти 
на стендах университета, где студенты 
поздравляли свой факультет с его 4- 
ым Днем рождения. Долго шла подго
товка к празднику, в частности оттого, 
что не могли определиться ни с местом 
проведения торжества, ни со сценари
ем... Но, как многие могли убедиться, 
праздник прошеп на славу! А проходил 
он в клубе Madison второго ноября.

Для всего студенческого совета и 
актива факультета это мероприятие 
было особенно волнительным, так как

там представлялась впервые симво
лика факультета.

Наш флаг будет гордо развевать
ся на ветру, представляя собой золо
тую аббревиатуру на бордовом фоне 
(отсюда и расцветка ленточек). В на
чале развлекательной программы на 
сцену был приглашён декан факуль
тета, который как всегда произносил 
свою речь так, что она слушалась на 
одном дыхании. Много приятных слов 
услышали студенты от Березовского 
Владимира Антоновича, который, по- 
видимому, был доволен организацией 
праздника и пожелал всем хорошего 
время провождения. Далее пошло 
представление символики факультета. 
Кроме флага, мы увидели оригиналь
ный герб.

Там изображено солнце, спираль и 
весы. Наверное, многие из вас знают 
или слышали про великий труд Луки 
Пачоли. Именно он определил весы 
как символ бухгалтерского баланса. 
Спираль -  это спираль Бернулли как 
символ бухгалтерского развития, а 
солнце всегда освещает любую хо
зяйственную деятельность. Кроме 
того, солнце, например в Англии, явля
ется королевским знаком. В этот герб 
были вложены все характерные чер
ты факультета. При опросе студентов 
по поводу символики, большинство 
говорили: «А что, очень даже мило, а 
главное со смыслом...». Нам остается

только поздравить факультет с отлич
но выполненной работай, надеемся в 
скором времени услышать и гимн УЭФ, 
что, скажу вам по секрету, уже не за го
рами.

Торжественная часть, как правило, 
проходит очень быстро., а за ней идет 
не что иное, как развлекательная про
грамма.

Почему так душно? Не пройти, не 
протолкнуться... А как же, было же на 
торжестве не 100, не 200 человек, а 
около 600! Но могу уверить каждого, 
что душно и тесно было лишь на танц
площадке, которая вместимостью не 
впечатляла. Трудно сказать, сколько 
конкретно было человек, но известно, 
что продано билетов более 500, плюс к 
этому было приглашено 20 человек из 
деканата, 5 человек из команды КВН 
«Совесть», 9 человек из команды «Ин
тим» и 5 человек из команды «Это все 
они», которые активно помогали нам 
в организации праздника, за что мы 
выражаем им свою искреннюю благо
дарность. А знаете, чем запомнилась 
всем эта вечеринка? Не могла не 
остаться в памяти теплая, дружеская, 
родная атмосфера праздника, которая 
не обошлась без поддержки наших ве
дущих, немногочисленных парней из 
УЭФ (Кирилл, Вадим, Сергей и Дима).

Конкурсы были различные, за ко
торые участники могли получить бу
тылку шампанского или различные

http://www.bseu.by
http://www.narxoz.org
http://www.bgeu.narod.ru
http://www.narhoz.by.ru
http://www.tempus.bseu.by
http://www.narxoz.org


Итоги года или 
«Чудеса под Новый год»

Новый год... Мишура, елочно-мандаринно-шоколадный запах... И ты стоишь, 
слушаешь традиционные двенадцать ударов. Ты точно знаешь, что будет весело, но 
почему-то все равно так или иначе появляется желание посчитать и подытожить: а 
чего же ты добился в этом году, что хорошего успел сделать. Итак, предлагаю Вашему 
вниманию коллективное размышление ФЭУТа.

Место действа тоже («под-ёл- 
кой»), декорации те же (ёлочно- 
мандаринно-шоколадный запах, бой 
курантов и, самое главное, Новый 
год).

Народу собралось много. Были 
все -  студенты, преподаватели, по
вара, вахтеры... Елка была боль
шая, нарядная. Шампанское искри
лось в бокалах, которые по случаю 
нашлись в столовой. Было шумно и 
весело, и вдруг забили часы, и это 
уже было чудо, потому как курантов 
в Минске нет, а звук явно был не из 
телевизора... И все умолкли, при
задумавшись. И тут пришло время 
магии. Сознание всех присутству
ющих слилось в единое и появился 
он -  ФЭУТ. Он был уставший и за
мученный, но довольный жизнью. 
В разных носках, стильных очках и 
маленькой синей бабочке. «А с чем 
же я пришел к финалу?» - очень буд
нично подумал он. «Хех, да много с 
чем... Вот взять хотя бы «Студенчес
кую веснуЖ -  столько готовились и 
в итоге просто звездили. Или КВН к 
примеру -  растем, шутки становятся 
смешными, народу нравится. Галдят 
все, смеются. На улицах узнают, ав
тографы спрашивают. Жаль только, 
что главные КВНщики пятый курс 
заканчивают. Но ничего, смена им 
растет Зря мы, что ли, такой боль
шой первый курс набрали??? Такой 
большой, что даже в общежитие не 
вместился. Зеленые только пока, но

и Москва ведь не сразу строилась. 
А уж сколько раз мы миру помогали, 
акции проводили, материальную по
мощь собирали. Да вот недавно хотя 
бы -  со СПИДом боролись, детям в 
детдом деньги отправили. А научные 
конференции? Везде блистаем. 
Мотаемся на Ванеева, пора
жаем всех интеллектом.
И в спорте далеко 
не последние. А 
еще мы женимся 
и замуж выходим.
В последние не
сколько месяцев, к 
примеру, все офи- 
циальные органы 
университета за
метили необычай
но высокий процент 
изменяющихся фами
лий. Опять же -  стране 
благо. Демографическая 
ситуация -  штука серьез
ная, с ней не пошутишь. А 
еще мы на вечеринки ходим и 
сами их устраиваем. И на кор
порации БГЭУ мы были, и Night 
Star с Белой Вежей акупирова- 
ли... Вцелом и не вспомнишь все то 
бессчетное множество вечеринок, на 
которых мы зажигали за последний 
год. А еще мы Национальную биб
лиотеку мыть помогали. Будет о чем 
внукам рассказать и чем на небе пох
вастаться... Ведь там только и разго
воров, что про библиотеку. А еще у

нас радио почти шипеть перестало и 
заедает все реже и реже. Быт опять 
же улучшается -  возле умывальников 
мыло поселилось жидкое, столовая 
вкусно кормит. Вот только ксерокс 
на третьем этаже пятого корпуса все 
больше на обед закрыт... Но долж
ны же хоть какие-то цели на следу
ющий год оставаться?! Кофемат (в 
простонародье -  автомат по выдаче 
кофе) поставили, значит и ксерокс 
работать заставим. Надо в лучшее 
верить. Да... Не зря, вообщем, год 
прошел»... Подумал так ФЭУТ и рас

пался вновь на отдельные лич
ности. Оглянулись все друг 

на друга, улыбнулись, под
няли бокалы и встретили 
новый 2007 год.

Вообщем вот так 
вот. Много сделано. 
Хорошего много и ми

нусы есть. Но ведь 
это жизнь -  ее не 
изменишь. Хочется 
верить в лучшее. 
И, оглядываясь 
на итоги, понима
ешь, что все в тво
их руках. Ты сам 
волен изменить 
свою жизнь. Свою, 
родного факульте
та или даже всего 
вуза. Главное не 

сдаваться и шагать по 
жизни с оптимизмом. Так, как делает 
это наш ФЭУТ. Чего и тебе желаем, 
родной БГЭУ. С Новым годом!!!

Записала Копыток Арина
со слов уставшего, но довольного 

ФЭУТа коллективного.

Нося* того, как отшумел осенний марафон» как быя получен йене- 
роятный заряд положительных эмоций, переполненные радостью от 
победы студенты ВШТ не стали расслабляться.

Пусть все знают,
как ВШТ отдыхает

Немного передохнув, 5 корпус 
зашумел приготовлениями к ново
му торжеству -  вечеру испанского 
языка «Fiesta Espanola». И уже 1 
декабря состоялся праздник для 
всех тех, кто изучает испанский, го
ворит по-испански или преподаёт 
испанский (интересен тот момент, 
что инициаторами торжества ста
ли студенты, изучающие немецкий 
язык). Сперва все желающие при
няли участие в конкурсах, прово
димых по тематическим секциям. 
Трем счастливчикам повезло выиг
рать бесплатный ужин в испанском 
ресторане. Затем всех ожидал ве
ликолепный праздничный концерт, 
подготовленный полностью на ис
панском языке. И в завершение 
состоялся фуршет -  «Испанская 
вечеринка», где каждый желающий 
смог отведать настоящее испанс
кое блюдо -  поэлья!

7 декабря для факультетов 
ФЭУТ-ВШТ состоялась корпоратив
ная вечеринка 5Kopnyc’s Style Party 
в NightStar. Нахлестывающая волна 
позитива, замечательная развле
кательная программа, в большинс
тве подготовленная самими студен
тами, дружественная обстановка... 
Каждый, побывавший на вечерин
ке, несомненно, согласится с тем, 
что 5 корпус умеет веселиться, ис
пользуя для этого все возможности 
по максимуму.

На следующий день, 8 декабря, 
первокурсники ВШТ устроили оче

редной праздник. Они порадовали 
нас конкурсом-концертом «А вот и 
первокурсник». Ребята просто мо
лодцы, организаторы и участники 
концерта действительно постара
лись. Подтверждением этого может 
быть отзыв одного из членов жюри, 
преподавателя, доцента и зам.зав. 
кафедры политологии Сословской 
Елены Леонидовны: «Это был луч
ший концерт из всех, что я виде
ла за весь год. Сегодня ВШТ стал 
моим любимым факультетом среди 
всех факультетов БГЭУ».

Сейчас же 5 корпус притих в 
приготовлениях к новогодним праз
дникам. Самый обсуждаемый сту
дентами вопрос: как, где и с кем от
мечать Новый год. И пусть каж^' 
студент сумеет определить у 
себя соответствующие место, ат
мосферу и ритм и найдет именно ту 
компанию, с которой удастся отме
тить праздник наилучшим образом!

Гончарик(
2 курс, ДТГ-2, В ШТ.

Евгений Малышев, 
лидер ВИА «Харли»:

В новом году желаю 
всем здоровья - самое 
главное, побольше денег, 
без них никуда сейчас, и 
мира!

Новый год в странах мира
Несколько недель до Нового года 

-  самое волшебное и замечательное 
время и вряд ли найдется человек, 
который скажет, что не любит эти 
предновогодние дни.

...Идешь по улице, ловишь на 
ладонь снежинки -  улыбаешься, 
чувствуешь, какую радость просто 
излучают все прохожие -  и хочется 
улыбаться ещё шире. И это ни с чем 
не сравнимое, по-детски наивное 
ожидание сказки и вера в чудеса; 
ведь именно под Новый год ждёшь 
чуда и веришь в то, что оно обяза
тельно сбудется...

Припорошенная снегом красави
ца-ёлка, мишура, бенгальские огни и 
мандарины -  всё это близко и знако
мо каждому из нас. Настолько близ
ко, что, кажется, по-другому и быть 
не может. Может... В каждой стране, 
в каждом уголке мира есть свои обы
чаи и особенности встречи этого са
мого главного праздника.

В Болгарии, например, с двенад

цатым ударом часов во всех домах 
на несколько мгновений гаснет свет 
-  это время для новогодних поцелу
ев, тайну которых сохранит темнота.

В Дании каждому ребенку непре
менно дарят деревянную или плю
шевую ёлочку, из-под ветвей которой 
выглядывает тролль. Считается, что 
такой подарок просто обязан принес
ти удачу.

Англичане обязательно пишут 
письмо Father Christmas (Отец Рож
дества) с

И неважно, как Вы встретите 
Новый год: по-испански или 

по-вьетнамски, главное: пусть 
он принесёт Вам счастье, 

любовь и улыбки!

чнем желаний своих родных и поэ
тому самые заветные мечты нередко 
сбываются (даже без помощи Father 
Christmas).

В Италии накануне Нового года 
принято выбрасывать старые вещи, 
а если же таковых нет, то новые, ина
че удача обойдет дом стороной. Ёще 
одна итальянская традиция состоит в 
том, что 31 декабря они дарят друзь
ям и родственникам красное бельё: 
именно красный цвет символизирует 

обновление.
п е р е ч н е м  
всего, что 
хотели бы 
получить в 
подарок, а 
потом сжига
ют это пись
мо в камине. Потому что верят, что
дым доставит все их желания прямо 
по назначению. Правда, за время от 
написания письма до его сжигания, 
они успевают ознакомиться с пере-

Г л а в н ы й  
атрибут Ново
го года в Китае 
-  Дерево Света 
(аналог нашей 
ёлки), оно укра
шается яркими 

фонариками, гирляндами, цветами. 
Маленькие китайцы в канун праздни
ка вывешивают на стены чулки, куда 
Дун Че Лао Рен (Дедушка Рождест
во) положит подарки.

Во Вьетнаме, Корее, Монголии и 
некоторых других восточноазиатских 
странах неизменным символом Но
вого года являются грабли, декори
рованные дорогими украшениями...

Многие знают, что эстон
цы свято верят в то, 
что встре
ченный На : 
у л и ц е  
трубо- 
ч и с т 
п р и 
носит 
с ч а с 
т ь е .
Имен
но по- 
э то  м у 
в Эсто
нии так 
популярны 
подарки в
виде глиняного или
тряпичного трубочиста, измазанного 
сажей.

Испанцы под бой курантов не 
просто загадывают желание, а ещё и

лихорадочно поедают виноград... С 
чего бы это? Просто они уверенны, 
что если за время 12 ударов успеешь 
съесть 12 виноградин, то загаданное 
желание сбудется непременно.

...Но не спешите вы
брасывать все старые 

вещи в окно, обма
тывать гирляндой 
грабли и до поте
ри пульса есть 
виноград -  у нас 
ведь есть такие 
родные ёлка, 
снег, бенгаль
ские огни и ман

дарины.
И неваж

но, как Вы 
в с т р е т и т е  
Новый год: 

по-испански, по- 
японски или по-вьетнам- 

ски, главное: пусть он принесёт Вам 
побольше любви, счастья, радости и 
улыбокЮ Новым годом!

Анна Устинович, 
1 курс, ДТТ-1, ВШТ.

CTYDEH4ECkMM
ВЕСТНИК



Перед Новым Годом мы про- 
брались за кулисы белорусской 
эстрады и попросили исполните- 
лей пожелать что-нибудь нашим 
студентам. Вот что из этого полу
чилось.*.

“Звёзды”
поздравляют

Виктор Руденко, группа 
«Dali»: Хочу пожелать всем, 
чтобы в Новом году все 
было по-новому (однооб
разие убивает). Во-вторых, 
чтобы в Год кабана вам по
падалось поменьше свиней, 
а только интеллигентные 
поросята. И наконец, чтобы 
в Новом году вам все всё 
Dali.

Юлия Быкова, солистка 
группы «Аига»: Пожелаю, 
чтобы в следующем году 
все побывали в тех стра
нах, в которых хотят побы
вать, познакомились с теми 

юдьми, с которыми хотели 
.ознакомиться, и выучили 

наконец китайский язык))))

Тиана: Счастья, доброго 
сердца, трудитесь, чтобы 
достичь всего, чего хотите в 
новом году!!

Ниле: Студенты - иногда 
иывают агрессивны... Хочет
ся пожелать больше добра, 
более светлого настрое
ния!!

Анатолий Денисов: Же- 
,.аю, чтобы вернули 5-бал- 
льную систему и перестали 
дурить мозги десятибалль
ной!

Юлиана: Чтобы сессии 
сдавались удачно, быстро, 
легко, чтобы не было разо
чарований ,чтобы сам праз
дник Новый Год прошел без 
хлопот!

Денис Дудинский, со
лист группы «ДаВинчи»: 
Новый Год бывает раз в 
году, а сессия -  2! Забить на 
сессию!

Аня Шаркунова: На 
Новый Год не загуливайте, 
сдать экзамены, добрых 
преподавателей и халявы. 
Пусть будет халява!!

Гюнешь: Хорошо учить
ся, так как нам нужны умные 
и талантливые, счастья, 
здоровья самое главное и 
любви!!

Врангель: Гуляйте и не 
переборщите с алкоголем!! 
Здоровье и удача тоже не 
помешают всем!!

Со "звёздами"разговаривала 
Екатерина Кочерова, ФМ

Кто подарки нам принес?
В то, что Деда Мороза не существует, мы отказываемся верить 

до последнего момента* Даже случайно увидев тихо пробираю
щихся к ёлке родителей, мы всё списываем на случайность. Всё же 
все мы хотим верить в чудо и в кого-либо, кто это чудо приносит 
Ну, а какой же студент не верит в чудеса, тем более в канун Нового 
года и сессии?

Ещё со времён утренников в 
детских садах мы узнаём, что звать 
надо именно Деда Мороза и Сне
гурочку. Дед Мороз (Дед Трескун, 
Морозко и Карачун в одном лице) 
немного суров на вид, носит шубу 
до земли и высокую шапку, в руках 
у него ледяной посох и мешок подар
ков. Снегурочка, его внучка, - девуш
ка весьма приятной наружности и 
доброго нрава.

Персонажи эти довольно интер
национальны, но всё-таки отличают
ся в разных культурах.

Так, в Австралии и США ждут 
Санта Клауса. Американский де
душка носит колпачок и красную 
курточку, курит трубку, путешествует 
по воздуху на оленях и входит в дом 
через трубу. Австралийский Дед Мо
роз такой же, только в плавках и на 
скутере. Поговаривают также, что об
раз Санты был придуман компанией 
Кока-Кола.

Кстати, в Великобритании нача

ли борьбу за выживание «хороших» 
Санта-Клаусов. Чтобы сохранить 
исчезающий «вид» рождественских 
волшебников, Ассоциация Санта- 
Клаусов Великобритании составляет 
кодекс поведения, который все Деды 
Морозы должны будут соблюдать 
под угрозой разжалования. При
личный Санта-Клаус должен быть 
знаком с правилами хорошего тона, 
длина его бороды не может превы
шать 15 см, Санте необходимо уметь 
поздравлять с Рождеством на не
скольких языках и знать имена всех 
своих оленей. Отдельным пунктом в 
кодексе будет оговорено, как должно 
звучать фирменное «Хо-хо-хо» Сан- 
та-Клауса.

А вот к бельгийцам и полякам 
приходит Святой Николай. Как гласит 
легенда, он оставил приютившей его 
семье золотые яблоки в башмачке 
перед камином. Это было очень дав
но, поэтому Святой Николай счита
ется самым первым Дедом Морозом.

Он ездит на коне, облаченный 
в митру и белую епископскую 
мантию.

В Италии ждут Бабо 
Наттале. Кроме него, к пос
лушным детям приходит 
добрая фея Бефана (Ла 
Бефана) и дарит подар
ки. Шалунам же доста
ется уголек от злой вол
шебницы Бефаны.

В Норвегии 
же есть толь
ко Ниссе 
(маленькие 
д о м о вы е).
Ниссе но
сят вязаные 
колпачки и 
любят вкус
ное.

Финского 
ту называют 
ки. «Йоулу» в 
финского 
«пукки» 
том, что когда-то именно это 
животное помогало Йоулупук- 
ки развозить подарки. Парк и «дерев
ню» Санта-Клауса в Финляндии еже
годно посещает 250 тыс. туристов.

В Голландии подарки раздает 
Сандерклаас, который приплывает

Сан- 
Йоулупук 

переводе 
Рождество, 

козел. Дело

на пароходе в сопро
вождении черноко

жих слуг. По-моему, 
очень экзотично.

В Монголии 
обитает Увлин 
Увгун в сопро
вождении Зазан 
Охин (Снегуроч
ка) и Шина Жила 

(м альчик-Н о- 
вый год). 
Новый год 
в Монголии 
совпадает с 
п р а з д н и ко м  
скотоводства, 
поэтому Дед 
Мороз носит 
одежду ското
вода.

В Японии 
Одзи-сан, в 

Камбоджа - Дед 
Жар, в Испа
нии - Папа Но
эль. Все они 

коллеги, а нам 
остаётся только выбирать, кого же из 
них ожидать в новогоднюю ночь

К. Сенокосова,
2 курс, ФЯП.

Miss H o s t e l  5
Совсем недавно в 5-м общежитии прошло очередное глобальное 

мероприятие, собравшее достаточно большое количество людей и 
оставившее студентам массу положительных эмоций. «Miss hostel 5» 
именно так назывался конкурс, участницы которого должны были не 
только выглядеть на все 100...

ло Ирины, оригинальный салат, 
приготовленный Козловой Да
рьей и очень вкусный тортик от 
Котовой Еленой.

«Творческий» тур позволил 
номинанткам продемонстриро
вать всю свою беспредельную 
т а л а н т 
л и в о с т ь .
Оказалось,
Зволинская 
Оля кроме 
восточной 
ку л ь ту р ы  
увлекает
ся ещё и 
ф о т о г р а 
фией, Коз
лова Даша 
н е п л о х о  
играет на 
скрипке, а 
Михайлова 
Лена поп
робовала 
себя в роли 
одной из 
у ч а с т н и ц  
п о п у л я р 
ной группы 
«ВИАгра».
Также де
вушки пре
красно про
демонстрировали способности к 
лирике.

И, наконец, заключитель
ный, четвёртый тур конкурса 
потребовал от милых девушек 
некоторой сообразительности, 
чтобы ответить на вопросы оба
ятельного ведущего Черепков
ского Александра. Так, напри
мер, на вопрос ведущего о том, 
какая книга 19 века должна быть 
настольной книгой настоящего 
менеджера, Трубило Ирина не 
задумываясь ответила, что та
кая книга должна быть не одна. 
А Котова Елена, студентка спе
циальности «экономика и управ
ление», с уверенностью сказала, 
что самое главное в семейной 
жизни -  это научиться экономить

и управлять.
Конкурсантки прекрасно спра

вились с поставленными перед 
ними задачами. А вот компетен
тному жюри определить победи
тельницу было весьма непросто. 
И вот кульминационный момент 

конкурса 
награждение 
участниц.

Т и т у л  
в и ц е - м и с с  
был присуж
ден Котовой 
Елене. Не ос
тались неза
меченными 
и другие кон- 
к у р с а н т к и . 
По решению 
жюри Михай
лова Елена 
была при
знана мисс- 
очарование, 
П у з ы р е в с -  
кая Татьяна 
мисс-умни
ца, Пожиган 
Анна мисс- 
обаяние, Коз
лова Дарья 
мисс-талант, 
Трубило Ири

на мисс- нежность. Звание «Miss 
hostel 5» жюри решило разде
лить между двумя девушками 
Стешиц Екатериной и Зволинс- 
кой Ольгой, потому что обе учас
тницы заслуживали внимания и 
набрали одинаковое количество 
баллов.

Все конкурсантки были на
граждены ценными подарками. 
Поздравляем девушек с побе
дой, а также выражаем благо
дарность членам жюри и органи
затору конкурса «Miss hostel 5» 
культоргу 5-го общежития Крато- 
вич Наталье Витольдовне.

XyLiGunKa,
ФМ

Ольга Зволинская

Итак, кто же смог победить 
своим очарованием непробивае
мую броню беспристрастности? 
Кого сами участницы признали 
лучшей? Члены жюри уже вы
несли свои вердикты по номи
нациям, и 
о с т а ё т с я , 
как говорит
ся, огласить 
весь список.

Оценива
ло выступле
ние девушек 
и выставля
ло им оцен
ки жюри 
в составе 
зам. декана 
по воспи
тательной  
работе Ве- 
ренич Свет
ланы Ива- 
н о в н ы , 
методиста 
управления 
по воспита
тельной ра
боте Вась
кова Дениса 
Николаеви
ча, библио
текаря 5-го
общежития Пискун Зинаиды 
Ивановны, главы культмассово
го сектора общежития Рабыко 
Виктории, председателя студсо- 
вета Волка Александра и просто 
хорошего человека Савчука Ва
дима.

Восьми участницам предстоя
ло проявить всю силу своей чер
товской обаятельности в первом 
туре под названием «Визитка». 
Здесь Зволинская Оля показала

своё знание нелёгкого китайско
го языка и продемонстрировала 
зрителям и жюри один из приё
мов восточных единоборств. «В 
10 я уже серьёзно задумалась 
о смысле жизни: почему жизнь 

даётся че
ловеку один 
раз, а китай
ский язык ни 
разу, поче
му подсол
нух тянется 
к солнцу, а 
банный лист 
не тянется, 
зачем мыть 
слона, если 
хочется боль
шого и чисто
го? ну и т.д.»
- говорила о 
себе девуш
ка с врож
денным чувс
твом юмора 
и чувством 
справедли
вости в тяжё
лой форме, 
С т е ш и ц  
Екатерина.

Екатерина Стешиц Другие учас
тницы также 

показали себя с лучшей сторо
ны, причем многие успешно ис
пользовали для этого рифму.

В следующем туре, «Кули
нарном», конкурсанткам нужно 
было продемонстрировать все 
свои кулинарные способности. 
Девушки представили членам 
жюри и гостям заранее приго
товленные ими блюда для де
густации. Самыми яркими из 
них оказались блинчики Труби-
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За super-моделями на BLUT!
было мало времени 
для общения, грим, 
подбор костюмов не 
давали возможнос
ти познакомиться 
поближе.

- Чего пожела
ешь себе и читате
лям в Новом году?

- Всем желаю 
удачи, веры в успех, 
не теряйте надеж
ды, всё получится.
Себе пожелаю того 
же плюс множество 
интересных проек
тов.

- Спасибо, Юля, 
за интервью. В 
свою очередь, до
бавлю, что все мы 
очень за тебя бо
лели и рады твоему 
успеху. И считаем, 
что быть одной из
30 финалисток рес
публиканского конкурса -  это уже победа, с чем тебя и поздравляем! И же
лаем тебе в году грядущем творческих успехов, любви и всего, чем моя 
быть счастлива девушка!

Инга Линдоренко, 2 курс, ДТГ-2, ВШТ.

24 ноября в стенах БГЭУ состоялся межвузовский музыкальный 
фестиваль "Золотой Гриф-2006". Событие важное для молодых групп: 
отличная возможность показать себя, посмотреть на других, "пр<( 
рить аудиторию" а также возможность получить Гран-при фестиваля 
-  запись на профессиональной студии.

«Золотой гриф - 2006»

Юлия Мардусевич,
5-ый курс ФП, ХП-1

«Кратко рассказать о себе мне 
очень трудно, так как я в течение 
всех 5 лет учёбы на - по-настоящему 
любимом - факультете права, успе
ла сделать и увидеть очень многое.

Моей самой большой гордостью 
является участие в работе юриди
ческой клиники на протяжении 4-х 
лет.

Больше всего люблю путешест
вовать, выступать на конференциях, 
собак, смотреть на море и кушать 
персики»

Не перестают удивлять нас наши сту
денты, студенты БГЭУ! Сколько побед, 
сколько заслуг мы уже получили за все 
время нашего существования! Не так давно 
наши специалисты поднятия настроения 
у масс и просто очень хорошие люди, с не
сомненно оригинальным чувством юмора, 
представили наш вуз на высшем уровне на 
Открытом фестивале Белорусского КВН.

Раскрою вам секрет: это коман
да «Потерянные мысли». Без сом
нения, её все студенты знают давно: 
команде уже почти два года (будет 9 
февраля 2007г.). Известны вам также 
имена участников: Зеленский Олег 
(УЭФ, капитан команды), Островский 
Вадим (ФМ), Потина Ксения (УЭФ), 
Погребицкий Кирилл (УЭФ), Скороход 
Андрей (ФМ), Воронков Максим (ФМ). 
В первый год своего существования 
им пришлось пройти ряд испытаний. 
На Десятом Открытом фестивале 
Белорусского КВН они удостоились 
чести попасть только в «яичницу». Как 
признались сами участники, это не до
ставило им удовольствия, но и силь
но расстраиваться они не стали: им 
этого было вполне достаточно, чтобы 
попасть в Первую белорусскую лигу (г. 
Витебск). Параллельно они играли во 
Внутренней закрытой лиги КВН БГЭУ, 
«Альма-матер» - лиге, проходящей 
в Институте культуры, реалити-шоу 
KVN-1 (БГЭУ), Первой белорусской 
лиге Витебска. Во всех лигах им уда
лось дойти до четверть финала, но, к 
большому сожалению, за одну неделю 
они лишились всего, просто вылетели 
со всех лиг. Наши КВН-щики понима
ли, что теперь придется расстаться с 
КВН-ом на долго. Следующая игра на
мечалась только зимой 2006. Их жда
ло очередное ответственное и труд
ное испытание уже на Одиннадцатом 
Открытом фестивапе Белорусского 
КВН. Восемь месяцев пришлось ждать 
участникам, прежде чем они снова 
смогут выйти на уже столь родную им 
сцену. Это время тянулось для них 
столетиями, многие даже не выдер
жали и покинули команду. Встал уже 
вопрос, будет ли сформирована новая 
команда и как скоро. К счастью, на 
скелете старой команды сформирова
лись новые мышцы. Это были новые 
«Потерянные мысли», где амбициоз
ность превышала всяческие рамки, 
где желание выиграть и попасть в 
высшую лигу приняла характер цели. 
Для них КВН -  это наркотик.

Все время пребывания «за кули
сами» ребята писали новый материал,

«Где учатся самые красивые де
вушки города Минска?» - один из 
наиболее обсуждаемых вопросов 
на форумах белорусских интернет- 
сайтов. Парни занимаются статис
тическим анализом накопленного 
ими опыта. Припомнив всех самых 
ярких студенток, юноши выносят 
вердикт. Девушки в это время с за
миранием сердца ищут свой уни
верситет, факультет, группу, а лучше 
собственную фамилию среди мно
гочисленных комментариев.

Неудивительно, что БГЭУ -  бес
спорный лидер такого рода опросов. 
72 % девушек на пресыщенных и ис
кушенных 28 % парней -  серьезный 
стимул для поддерживания формы.

Юлия Лобина, студентка второго 
курса ВШТ, в очередной раз подтвер
дила репутацию БГЭУ, став одной из 
финалисток конкурса «Супер-модель 
мира 2006».

- Юля, как ты попала на кас
тинг? Тяжело ли было дойти до 
финала?

- Пойти на кастинг посоветовали 
родители, увидев рекламу по телеви
зору. Отборочные туры проводились

искали свежие идеи. Парни признают
ся, что многие говорили о безнадеж
ности их планов, при этом называли их 
неудачниками, напоминая о «проваль
ной неделе». Естественно, на это ник
то не обратил внимания, так как уже 
на редакторском просмотре, включа
ющем в полный формат, было понят
но, что шансы на «вышку» огромные. 
Оставалось только одно -  офигитель- 
но сыграть. Это нисколько не пугало 
молодых КВН-щиков, они оттачивали 
каждое движение. Впервые ребята 
дали свободу своим эмоциям, час
то ругались, спорили. «Но все это от 
большого желания выступить отлично 
и победить...» - утверждают они.

Пришел момент истины... 10 де
кабря 2006 года состоялась игра в 
концертном зале «Минск». Вас. доро
гие читатели, наверное, интересует 
вопрос: было ли волнение и что про
исходило за кулисами? Да, волнение 
было, но не оттого, что была неуве
ренность в силах. Наоборот, выступ
ление было отточено до малейшей 
мимики на лице, до малейшего шаж
ка. Ребятам просто очень хотелось, 
чтобы их выступление было оценено 
должным образом, чтобы не было сво
бодных мест, чтобы зал их поддержал 
в столь волнительный момент. И вот 
их объявляют: «Потерянные мысли!». 
И тут... парни осознают, что...мысли 
действительно потерялись... Мозг как 
будто отключился, и все выступление 
прошло как на автомате. 6 минут вы
ступления пробежали мгновенно. Зал 
принял наших студентов очень теп
ло. Механизм общения был подобен 
бумерангу: настроение, заряженное 
позитивной энергией, передавалось 
со сцены, а из зала возвращалось с 
двойной силой. Парни вспоминают: 
«Это было подобно биению серд
ца». Может, именно поэтому для них 
игра -  это жизнь. После выступления 
сознание у них вернулось, и что-то 
подсказывало, что все прошло заме
чательно, отработали программу без 
единой заминки, даже не дыхнули там, 
где не нужно. Удивительно, но теперь 
вопнение возросло, так как от самих 
игроков уже ничего не зависело. И 
вот, все команды вызывают на сцену, 
чтобы огласить список победителей, 
вошедших в высшую лигу (вышедших 
было около 40, а выбирали лишь 10, 
причем несколько из них попадали в 
высшую лигу, не принимая участие в 
фестивале). Проиграла финальная 
песня, вышел редактор, и начался

по всем городам Беларуси. В Минске 
мне пришлось бороться за путевку в 
полуфинал с 1500 конкурсантками. Я 
стала одной из счастливиц, которые 
вместе с девушками из других горо
дов боролись за место в финале.

- Верила ли ты в свой успех?
- Да, я надеялась на победу. Ус

пешно пройдя на второй этап конкур
са, я стала более уверена в своих 
силах.

- Изменилось ли отношение дру
зей, сокурсников и преподавателей 
после твоего участия в конкурсе?

- Сложно сказать. Конечно, дру
зья очень поддерживали меня. Мно
гие преподаватели интересовались 
подробностями участия. Однако, 
мне не кажется, что это благопри
ятно скажется на моей учебе, скорее 
всего наоборот: множество пропу
щенных занятий дают о себе знать

- Что ты собираешься делать в 
Новогоднюю ночь?

- В первую очередь посмотрю но
вогодний выпуск “Comedy Club”, куда 
30 финалисток пригласили снимать
ся. Мы замечательно провели время 
в весёлой компании парней из минс
кого и московского “Comedy". Жаль,

«вышке»
самый волнительный момент... За
таив дыхание, «Потерянные мысли» 
надеялись услышать себя в списке, 
но только слышались радостный воз
гласы команд, вошедших в высшую 
лигу, то слева, то справа. «Потерян
ные мысли!!!» - прозвучало наконец из 
уст редактора. И в тот момент в душе 
наших ребят все взорвалось! Шквал 
аплодисментов, крики болельщиков, 
поздравление друзей -  все это было 
подобно нирване, никак иначе! Побе
да сразу дала толчок для дальнейшего 
движения вперед, желания поднимать 
свой уровень все выше и выше. Наши 
студенты подарили настоящий празд
ник всем зрителям, болельщикам, а в 
замен получили любовь и признание, 
в первую очередь, студентов Белорус
ского государственного экономическо
го университета!

Не подвела и своих болельщиков 
вторая наша команда «Все включено», 
которая попала в Первую белорусскую 
Витебскую лигу. Команда, нужно отме
тить работала просто в экстремаль
ных условиях. Мало того, что команда 
образовалась незадолго до игры пу
тем слияния двух команд БГЭУ «Это 
всё они» (УЭФ) и «СапаІ+» (ФФБД), 
так еще в то время, когда все коман
ды готовились к выступлению, наши 
ребята принимали участие во внут
ренней лиге, где играли друг против 
друга в старом составе двух команд. 
Как признапись игроки, они были 
практически уверены, что попадут в 
«яичницу». Во-первых, они были слег
ка утомлены внутренней лигой, где 
«Это всё они» и «Сапа!+» разделили 
почетное второе место в полуфинале 
и вышли в финал. Во-вторых, за счи
танные дни собирался материал для 
выступления, а на репетиции времени 
вообще не хватало. Все же удача по
вернулась к нашим студентам, помог
ла в их сложных начинаниях на таком 
высоком, профессиональном уровне. 
Безусловно, больше волнения было 
за команду «Потерянные мысли», ко
торые не только отстояли честь уни
верситета, но удачно проложили себе 
путь к их любимому занятию, только 
уже на новом, высоком уровне.

Как хорошо, что мы стали забы
вать про «яичницу», пусть она лучше 
чаще встречается на кухне. А всем 
Вам, дорогие студенты, также боль
ших успехов, удачи на сессии и весе
лых праздников!

Анастасия Езубчик, 
УЭФ

В нынешнем году состав участ
ников отличался крайней разнопла
новостью: от чуть ли не бардовс
кой песни и латино до позитивного 
панк-рока и мистического гранджа. 
В составе жюри отметились такие 
представители белорусского шоу- 
бизнеса (если таковой вообще име
ется), как солист ВИА “Харлі” Евге
ний Малышев и Nils.

Конкурсную программу откры
ла группа “Angie” (ФМ). Ребята ис
полнили две композиции (инстру
ментальную и авторскую песню), 
выдержанных в стиле фанк. В це
лом получилось весело и довольно 
стильно. В результате -  второе мес
то в номинации “Инструментальная 
композиция". Далее следовала груп
па “Драма” с грамотно исполненной 
песней о любви, которую вокалист 
посвятил любимой девушке, чем 
вызвал умиление публики (второе 
место в номинации “ВИА”).

Реально же заводить зал нача
ли небезызвестные в определен
ных кругах молодёжи панки из “Всё 
crazy” и “Anyway!”. Первые начали 
своё выступление с исполнения инс
трументальной композиции, изряд
но повеселив публику необычным 
набором инструментов на сцене. Иг
рали ребята весело, с настроением 
и претензией на Гран-при. Мнение 
зала полностью совпало с мнением 
жюри -  первое место в номинации 
“ВИА” и третье в номинации “Инс

трументальная композиция”.
Следующую группу зал встречал 

восторженными криками, а точнее 
визгами его женской половины -  на 
сцену вышли “Anyway!”. Ребята ис
полнили песню на английском языке 
и получили положительные отзывы 
и оптимистичный прогноз на бул\/- 
щее от Евгения Малышева и тр<[ 
место в номинации “ВИА”.

И под занавес, на наш взгляд, 
главная фишка всего фестиваля
-  группа “Шпіталь”, к сожалению, 
проигнорированная жюри. Ребята 
устроили из своего выступле1,"я 
настоящее театрализованное 1 
создав на сцене мистическую ат
мосферу.

А главным, к сожалению, непри
ятным сюрпризом стало отсутствие 
Гран-при. По мнению жюри, абсо
лютно не совпадавшим с мнением 
зала, в конкурсе не нашлось музы
кальных коллективов, достойных 
этой награды. Хотя на наш взгляд 
достойных претендентов было до
статочно.

И в заключение хочется сказать 
спасибо всем участникам фестива
ля, а тем, кто не прошёл отборочные 
туры, пожелать удачи в следующем 
году. Будем надеяться, что с каждым 
годом “Гриф” будет привлекать всё 
больше участников и зрителей.

Евжения и Алехандра, 
ФМК

CTYDEH4ECKHHВЕСТНИК
«Студвестник» всем составом поздравляет тебя, дорогой читатель, с наступа
ющим Новым годом! Спасибо тебе, что все это время ты был с нами. Все твои 
желания наверняка исполнятся в новом году, бездомные собачки и котики 
найдут своих хозяев, в столовой не исчезнет «Папараць-кветка», ну а мы про
должим пытаться делать добро во всем мире.

Всегда твои, координаторы проекта: Таня Цыбулькина (ФМК; 7051074), Нас
тя Шлопак (ФМК; 7417761); новогодняя редколлегия: Яна 

Михарева (МЭО; 7315553), Александр Общин (ФП; 7981798),
Ч  Виктория Рабыко (ФМ; 1164762), Дмитрий Чайковский 

(ФФБД- 7605913), Наталья Якубович (УЭФ; 5060346), 
Катя Сенокосова (ФЯП; 6978353),

Арина Копыток (ФЭУТ; 3695269), Анна Гонча- 
рик (ВШТ; 5003841); праздничный дизайнер: 

Лёша Потапёнок (ФМК; 6150786).

Потерянные мысли в



Китаи: перспективный 
вектор развития

Понадобилось менее года, чтобы наши отношения с вузами 
Поднебесной обрели конкретный характер.

В феврале 2006 года первый проректор Б ГЭ У В.В.Садовский 
в составе делегации Министерства образования Беларуси 
посетил Китай в рамках договоренностей о сотрудничестве 
между нашими странами, достигнутых во время последнего 
визита Гпавы государства в КНР. Именно тогда были приняты 
серьезные намерения в реализации ряда совместных образо
вательных и научно-исследовательских проектов вузами двух 
стран. Сегодня это плодотворное сотрудничество обрело 
конкретные формы и в будущем году обещает дать первые 
реальные плоды. 11-17 декабря проректор по учебной работе 
В.А.Хмельницкий и начальник учебно-методического отдела по 
международным связям А.А.Поваляев от имени руководства 
нашего университета провели переговоры и подписали шесть 
договоров и два протокола о двустороннем академическом 
сотрудничестве с вузами КНР.

Программа визита включала 
посещение Пекинского университета 
международных экономических отно
шений, Цзилиньского института рус-

русского языка и БГЭУ. Первые два 
курса китайские студенты будут рабо
тать по нашим учебным программам 
у себя на родине, а затем завершат

ского языка, Чанчуньского института 
г -ждународной коммерции, Чанчунь- 

( о налогового института, Харбин
ского коммерческого университета и 
Харбинской средней школы русского 
языка при Хэйлунцзянском универ
ситете. Представители нашего вуза 
ознакомились с работой этих учебных 

ведений, их материально-техни- 
,<ой базой, учебными планами и 

программами, провели переговоры 
о сотрудничестве, подписали соот
ветствующие договоры и протоколы о 
намерениях. В частности белорусские 
и китайские коллеги договорились 
о развитии преподавательского об
мена, подготовке научных проектов 
и определились в осуществлении 
совместной подготовки студентов с 
нового учебного года.

Следует особо отметить, что та
кое развитие отношений с учебными 
заведениями КНР для нас весьма 
привлекательно. В соответствии с 
условиями договора предполагается 
начать обучение китайских студен
тов по специальности «маркетинг» 
со специализацией «логистика» по 
программе «2+3» на базе Чанчунь
ского института международной 
коммерции, Цзилиньского института

образование по указанной специаль
ности в Беларуси.

Также в рамках реализации 
программы академических обменов 
студе нтам и , пред усм отренной  
соглашением о сотрудничестве между 
Министерством образования РБ и 
КНР нашими представителями был 
подписан протокол о создании на 
факультете языковой подготовки БГЭУ 
Центра китайского языка им.Конфуция. 
К итайские  педагоги на 
безвозмездной основе 
по м о гут  наш им 
с т у д е н т а м  в 
о в л а д е н и и  
языком. Самые 
способные и 
перспективные 
из их числа 
см о гут  затем 
п р о д о л ж и т ь  
обучение в китайских 
вузах. Эффективность 
работы  это го  Ц ентра  
п о з в о л и т  н аш и м  с т у д е н т а м  
активнее участвовать в программах 
студенческих академических обменов. 
Делегация БГЭУ договорилась о 
таких возможностях с Пекинским 
университетом  международных

э к о н о м и ч е с к и х  о тн о ш е н и й  и 
Х а р б и н с к и м  у н и в е р с и т е т о м  
коммерции.

Также, по мнению проректора
В.А.Хмельницкого, результаты визи
та позволят значительно увеличить 
контингент обучающихся у нас на 
контрактной основе студентов из Ки
тая. Во время встречи с директором 
Харбинской средней школы русского 
языка были обсуждены возможности 
направления выпускников школы на 
обучение в БГЭУ. После их тестиро
вания на предмет знания русского 
языка, они могут претендовать на 
зачисление в число слушателей 
подготовительного отделения либо 
студентов первого курса избранной 
ими специальности.

— Китайская сторона очень 
заинтересована в развитии наших 
отношений, - резюмировал итоги своей 
поездки в КНР В.А.Хмельницкий. - Ведь 
система подготовки в белорусских 
вузах пользуется здесь особым 
авторитетом и желание учиться в 
нашей стране у китайской молодежи 
растет год от года. И мы должны 
только приветствовать эти желания 
и намерения расширять с нами 
сотрудничество и академический 
обмен, ибо предложенные условия 
для нас привлекательны и приемлемы. 
Китайская экономика с каждым годом 
набирает темпы и вскоре страна 
войдет в число лидеров мирового 
экономического сообщества. Нам есть 
чему там поучиться и поучить нашу 
молодежь. Как мы еще раз убедились в 
ходе визита в эту страну, у нас близкое 
понимание задач образования, 
единое понимание инновационной 
экономики. Следовательно, и единое 
представление, как надо готовить 
кадры для такой экономики. Для нас 
было очень важно встретиться, еще 
раз сверить ориентиры в будущей 
совместной работе, убедиться в том, 
что мы идем достаточно близкими 
курсами и поставить ближайшие 
задачи. И мы должны четко соблюдать 
взятые на себя обязательства по 
совместным проектам, чтобы надежно 
закрепиться на китайском рынке 
образования и в лучшем свете подать 
наши возможности и желания к 
сотрудничеству. На мой взгляд, визит 
в КНР был очень плодотворным и 
перспективным на ближайшие годы. 

Х о ч е т с я  д о б а в и т ь  к 
выш есказанному, что в свете 

новой государственной внешней 
политики страны, азиатский 
вектор сотрудничества будет 
активно развиваться в самые 
ближайшие годы. В том числе 
и в области образовательных 
услуг и наш университет 

примет в этом самое активное 
участие.

Наш корр.
На снимке: представитель 

делегации БГЭУ -проректор по 
учебной работе ВЛХмельницкий и 

руководство Цзилиньского института  
русского языка подписывают договор 

о сотрудничестве и протокол о 
создании при БГЭУ Центра китайского

языка.

Что? Где? Когда?
Кубок по настольному теннису — наш!

16-18 декабря в зале БН ТУ про
шло первенство вузов по настоль
ному теннису в программе Респуб
ликанской универсиады. В борьбу  
вступило 44 команды.

Настольный теннис традиционно 
считается нашим видом спорта. Столь
ко отличных теннисистов -  членов 
сборных команд прошло через зал 
на Свердлова! И в этом году команда 
БГЭУ представляла грозную силу. В 
командном первенстве Д.Чумаков, Д. 
Далидович, С.Попов и А.Жевняк без 
проблем дошли до финала. Но за 
первое место им пришлось сражаться 
с сильным соперником- командой 
БНТУ. Счет 4:0 в нашу пользу еще ни 
о чем не говорил: ведь Д.Чумаков и 
Д.Далидович проигрывали в решающих

третьих партиях 0:5. Но ребята сумели 
переломить ситуацию и победить.

Ж енская ком анда в с о с та 
ве Т.Костроминой, Н.Кудрявцевой, 
О.Логацкой и О.Бурейко тоже столкну
лась в финале с девушками из БНТУ 
и уступила им.

Однако общий зачет в настольном 
теннисе включает также итоги личного 
первенства. Поэтому в понедельник 
ситуация кардинально изменилась. Н. 
Кудрявцева, О.Логацкая и О.Бурейко 
хотя и не заняли призовых мест, но 
набрали столько очков, что в общем 
зачете опередили всех соперниц и 
стали обладателями золотых медалей 
Универсиады и почетного Кубка.

У ребят за награды личного пер
венства боролись только члены наци
ональной команды Беларуси. Мастер

спорта международного класса Дмит
рий Чумаков, проиграв в решающей 
пятой партии Платонову из БНТУ, не 
справился с нервами и откатился на 5-е 
место. О Платонова разбились надеж
ды и второго нашего МСМК -  Дмитрия 
Далидовича. Он довольствовался 
вторым местом. С.Попов стал десятым. 
Результат вроде хороший, если учесть, 
что в личном первенстве выясняли от
ношения 80 игроков из 22 вузов респуб
лики. Но его оказалось недостаточно, 
чтобы удержать первое место. В общем 
зачете ребята стали вторыми, уступив 
БНТУ всего несколько очков!

Е.Кулинкович, 
зав. кафедрой ФКиС.

2006 год для студентки 4 курса ФМЭО Анастасии Наумовой 
был весьма удачным, за успехи в учебе и студенческой науке 
девушка была отмечена стипендией Совета университета. 
Подводя итоги уходящего года, студентка с удовлетворени
ем в голосе замечает, что сделано немало, хоть и пришлось 
потрудиться.

Знания должны 
работать

Анастасия с первого курса 
постоянно участвовала в 
студенческих конференциях 
по и н ос т ра нны м  языкам  
(английскому и французскому) 
и экономическим дисциплинам, 
занимала призовые места. В 
прошлом году она в составе 
научного отряда работала 
над вопросами экспортного 
потенциала, изучала систему 
экспорта в Республике Беларусь 
и зарубежных странах. Ее 
работа была направлена на 
республиканский  конкурс 
студенческих научных работ, 
теперь девушка с нетерпением 
ждет его результатов. В этом году 
Анастасия Наумова участвует в 
работе очередного студенческого 
научного отряда.

О д н и м  из о с о б е н н о  
запоминающихся событий 
уходящего года студентка

Самое главное для Анастасии -  не 
делать из отличной учебы самоцель, 
для нее на первом месте знания, а не 
оценки.

называет конференцию по 
французскому языку, когда 
Настя, у которой французский 
язык -  второй после английского, 
победила ребят, изучающих 
французский как основной. 
А вдобавок ко всему еще и 
завоевала приз зрительских 
симпатий. Особенно приятной 
победа была еще и потому, что 
одним из членов жюри был ее 
любимый преподаватель из

Бельгии Жан-Люк Мэзюи.
Еще одно яркое событие 2006 

года для Анастасии -  поездка 
в США в рамках студенческой 
программы, где девушке удалось 
познакомиться с интересными 
людьми и найти новых друзей, 
увидеть Нью-Йорк и просто 
хорошо провести время.

В будущем Анастасии  
Наумовой хотелось бы с отличием 
окончить БГЭУ, а затем, возможно, 
продолжить учебу в Беларуси или 
за рубежом. Но самое главное для 
студентки -  все-таки не делать из 
отличной учебы самоцель, для 
нее на первом месте знания, а 
не оценки.

Кроме этого, девушка мечтает 
в будущем посетить Италию, 
Францию, Великобританию, 
больше попутешествовать. А 
самая заветная мечта -  найти 
такую работу, которая будет 

н е п о с р е д с т в е н н ы м  
образом связана с 
м е ж д у н а р о д н ы м и  
отношениями  и где 
может пригодиться  
ее блестящее знание 
иностранных языков.

По в о с т о ч н о м у  
гороскопу Анастасия родилась 
в год Быка, и практически все 
прогнозы на 2006 год, по словам 
девушки, исполнились: были 
успехи и в учебе, и на работе, 
сложились замечательные 
отношения с друзьями. Анастасия 
надеется, что и следующий год 
будет не менее удачным для нее 
и всех ее знакомых.

Наш корр.

Тайны рождественского вечера
В канун Нового года в общежитии 

N9 4 Б ГЭ У  состоялся рождественский 
вечер «Девичьи гадания». Органи
затором мероприятия выст упил  
культмассовый сектор студсовета 
общежития под руководством куль- 
торганизатора Н.М.Байдиной.

Наталья Михайловна начала вечер с 
рассказа об истории праздника -  Рождес
тва, его традициях и особенностях у бе
лорусов. Подготовку к зиме наши предки 
начинали с 14 ноября, когда начинались 
Пилиповки -  самые длинные и темные 
вечера. Девушки собирались на вечерки 
в одной из деревенских хат, пряли пряжу, 
обменивались новостями. После 24 дека
бря (Кутьи по католическому календарю) 
начиналась пора рождественских девичь
их гаданий. Каждой из девушек хотелось

хоть немножко заглянуть в будущее, 
узнать, кто будет ее суженым-ряженым. 
Для этого выбегали на улицу спросить 
имя у первого встречного, бросали бо
тинок через плечо, считали поленья в 
принесенной охапке...

Культорганизатор общежития № 4 
рассказала девушкам о наиболее распро
страненных способах рождественских га
даний, а затем студентки вспомнили, что 
про гадания им рассказывали их бабушки, 
мамы, ведь в каждом уголке Беларуси 
этот обряд имеет свои отличия.

Рождественский вечер прошел в 
очень теплой, почти домашней обстанов
ке, а закончился чаепитием и угощением 
гостинцами -  блюдами национальной 
кухни, приготовленными студентками.

Наш корр.
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Рыцарский характер (это верх 
для Свиньи). Галантная, услужли
вая, щепетильная до крайности. 
Вы можете довериться ей, она не 
продаст вас и никогда не 6удет 
стараться обмануть кого-либо, d 
наивна/ доверчива, беззащитна. 
Короче, можно сказать, что Сви
нья - «шляпа». Однако не верьте 
ее видимой слабости, она только 
миролюбива.

У Свиньи мало друзей, но она 
их сохраняет на всю жизнь и ради 
них способна на большие жертвы. 
Очень внимательна, особенно к

Актуальна красная или оран
жевая отделка платьев, юбок. 
Золотые ювелирные украшения, 
украшения с камнями красного, 
желтого, оранжевого цветов.

Не забудьте, что елке, тоже 
нужен наряд: украсьте ее шарами 
и гирляндами краснота и золотис
того цвета. Украсьте Щмзолотым 
дождиком и мишурой/ изображе
ниями животного-покровителя 
года.

Окружив себя символичными 
цветами, вы обеспечит! 
счастье и удачу в Новом годуі ГШ 
легенде, Свинья была последуй, 
кто пришел на праздник Нового 
года. Поэтому 12-летний цикл вос
точного гороскопа завершает под 
Красной Огненной Свиньи.

Основные цвета наступающего 
года Свиньи: оранжевый и крас
ный. Если обратиться к китайской 
трактовке цветов - красный цвет 
символизирует страсть, успех, 
энергию.

Для встречи Нового года вы
бирайте наряды предпочтительно 
теплых оттенков: оранжевый, 
алый, розовый, кирпично-корич
невый, пурпурный, охристый и 
так далее.

Деканат, кафедра управления туризмом факультета «Высшая школа туризма» 
выражают глубокое соболезнование машинистке кафедры управления 
туризмом Зеленок В.Ф. в связи с постигшем ее горем -  смертью отца.

Не только досуг, 
но и духовность

Чем знаменателен был уходящий год для студенческого 
клуба if  его руководителя, что сделано за это время и что 
еще только в планах на будущее? Об этом охотно согла
силась рассказать нашим читателям диреклюр студклуба 
Ирина Альбертовна Дорохова,

— Уходящий 2006 год был плодо
творным и богатым на события для 
студенческого клуба. Одно из глав
ных -  театр-студия моды «Авантаж» 
получил звание «народный», кроме 
того, совсем недавно этот коллектив 
участвовал в III международном 
фестивале театров, студий и школ 
моды «Модный двор-2006» в Пензе, 
где был награжден дипломом «За 
креативность».

А народный мужской вокальный 
ансамбль «Красная гвоздика» стал 
лауреатом фестиваля «Не стареют 
душой ветераны», который прово
дился в Минске.

Именно в уходящем году в БГЭУ 
появились новые конкурсы, которые 
сразу завоевали огромную популяр
ность -  «Осенняя пастораль» и «Ви
ват, первокурсник». Их организаторы 
были особенно приятно удивлены 
активностью преподавателей при 
подготовке и проведении «Осенней 
пасторали», хотелось бы, чтобы это 
мероприятие стало ежегодным.

Радует, что с каждым годом 
набирает обороты фестиваль «Сту
денческая весна», -  он становится 
все более популярным и многочис
ленным, а в этом году, например, 
впервые появился кубок фестиваля, 
создание которого проспонсировал 
студенческий профсоюз.

В начале 2006 году в рамках 
предвыборной кампании коллек
тивы студклуба участвовали в 17 
концертах «За Беларусь», а в тече
ние всего года провели несколько 
десятков шефских и благотвори
тельных концертов в Беларуси и за 
ее пределами.

Репертуар коллективов пос
тоянно обновляется и расширяет
ся, появляются новые программы, 
постановки. С развитием клуба 
совершенствуется, развивается его 
материально-техническая база. В 
этом году была закуплена современ
ная звуковая аппаратура, появились

новые костюмы. В 2006 году студклу- 
бом БГЭУ было проведено около 250 
мероприятий, зрителями которых 
стали более 50 тысяч человек!

А сейчас сотрудники студклуба 
и студенты заняты подготовкой но
вогоднего театрализованного пред
ставления «От Купалья до Коляд», 
который будет прекрасным подарком 
для всех пришедших на праздник.

В планах на будущий год -  со
здание собственного шоу-конкурса 
«Мисс БГЭУ». До сих пор самую 
красивую девушку университета 
определяли по фотографиям, а в 
будущем году этот конкурс будет 
проводиться «вживую». Планирует
ся, что в жюри будут приглашены 
известные артисты, а главная мисс 
получит не только почетное звание, 
но и настоящую корону из серебра 
со стразами.

На весну запланировано прове
дение уличной Масленицы прямо на 
территории студгородка, к участию в 
которой будут приглашены студенты, 
проживающие в общежитиях.

Немало делается и для того, 
чтобы коллективы студкулуба были 
удостоены звания «народный», 
планируется, что в будущем году 
получения этого почетного звания 
будут добиваться «Горлица» и «Джо- 
коссо».

2007 год -  год юбилеев: 30 лет 
исполняется студенческому клубу 
БГЭУ и 25 лет ансамблю «Элегия», 
к этим событием будут подготов
лены специальные праздничные 
программы. Ну а в общем, будущий 
год станет этапом подготовки к 
празднованию в 2008 году юбилея 
университета -  75-летия.

Естественно, это далеко не все 
планы студклуба на будущее, заду
мано намного больше. Общими уси
лиями эти планы и идеи претворятся 
в жизнь. Поэтому в Новом году желаю 
всем -  коллегам, артистам, зрителям 
оптимизма, здоровья и энергии.

Восточный японскии гороскоп на 2007 год
Все к лучшему. Дела идут хорошо. Деньги возвращаются. Можно смаковать радость 

жизни. Возможны некоторые неприятности административного порядка. Но в целом, год 
благоприятен как для финансистов, так и для интеллигенции...

КРЫСА (1960, 1972, 1984, 1996)
Все идет хорошо. Она счастливо жи

вет, составляет планы на будущее. 
БЫК (1961,1973,1985,1997) 
Слишком много работы. Он с трудом 

сможет завершить этот год.
ТИГР (1962, 1974, 1986, 1998)
У него хорошо идут дела. Рискуя 

всем, он получает дивиденды. Пусть 
продолжает.

КОТ/КРОЛИК 
(1963, 1975, 1987, 1999) 
Успокоенный, мурлычет и обретает 

новых друзей. Его дела идут хорошо. 
Чувствует себя в безопасности. 

ДРАКОН (1964, 1976, 1988, 2000) 
Он сверкает! Конечно, у него никогда 

не было затруднений с деньгами, но в 
этот год особенно хорошо будут идти

дела, благодаря его ловкости.
ЗМЕЯ (1965, 1977, 1989, 2001) 
Ничего хорошего, но она мирится с 

этим и благоразумно ожидает лучшего 
времени.

ЛОШАДЬ (1966, 1978, 1990, 2002) 
У нее будут деньги, и она сможет 

оплатить то, о чем давно мечтает: 
машину, квартиру...

КОЗА/ОВЦА 
(1967,1979,1991,2003) 
Преуспевание других принесет 

ей счастье, так как она умеет этим 
пользоваться. Ей следовало бы быть 
поосторожнее,но она игнорирует пре
достережения.

ОБЕЗЬЯНА
(1968,1980,1992, 2004)
Кончилась изнанка фортуны пред

шествующего года. Снова дела. Она 
необуздана.

ПЕТУХ (1969, 1981, 1993, 2005)
Много работы! Он с трудом взбира

ется по финансовому склону. Оста
нется консерватором вопреки своему 
интересу.

СОБАКА
(1958,1970,1982,1994, 2006)
Ей придется немного задуматься 

о своем благополучии в этот год, о 
своей семье тоже. Это даже полезно 
время от времени.

СВИНЬЯ
(1959,1971,1983,1995, 2007)
Год устраивает ее. Она будет счас

тлива в любви и в делах. Она может 
получить неожиданно крупную сумму 
или наследство.

В чем встречать Новый год г ’

Ты можешь помочь!

В чем встречать Новый год? Непростой вопрос. Выбор новогоднего наряда — дело от
ветственное и зависящее от многих факторов. И главный из них такой: где и с кем вы будете 
встречать Новый год. Ведь ваш наряд должен быть не только блистательным, сногсшиб~ 
тельным, великолепным и оригинальным, он должен быть еще и уместным. Астрологи р е  
мендуют ответственно подойти к выбору наряда для встречи 2007 года: Кабан-эстет, любит 
элегантность. Он будет рад теплым тонам: от розового до коричневого, но уместен и 
белый. Много блесток, бантиков, шелковых лент. Украшения из натуральных
камней. И побольше обнаженного тела!

Так, мероприятия экстракласса 
такие, как официальный прием или 
большой бал, подразумевают смокинг 
для мужчин и вечернее платье для 
дам. «Вечернее» означает: из дорогой 
ткани, длиной до полу, сопровожда
емое настоящими драгоценностя
ми. Одеваясь таким образом, 
даже не задумывайтесь об 
удобстве вашего костюма: 
положение обязывает вас быть 
изысканными и царственными, 
ни о каком демократизме не может 
быть и речи.

Менее официозное мероприя
тие: клубный вечер, «домашний» 
прием для широкого круга — требует 
замену бального платья элегантным 
брючным костюмом или платьем 
для коктейлей. На такой вечеринке 
обычно весело, собирается довольно 
пестрая компания и много танцуют, 
соответственно, ваш наряд должен 
быть более расположен к веселью и 
танцам. Возможно, вам не придется 
ни разу присесть за всю ночь, поэтому 
учитывайте это при выборе обуви. 
Большие меха, обилие драгоценнос
тей, сложные головные уборы вряд ли 
будут уместны и уж точно будут очень 
вас стеснять! Излишне фривольный и 
экстравагантный костюм тоже может 
оказаться некстати.

Самый удоб
ный и стиль
ный вари- 
а н т

для 
вече- 
р и н к и
-  очень яр
кая нарядная 
туника и узень- к и е  
брюки. Эта праз- дничная 
униформа подойдет к л ю б о й  
фигуре:есть талия -  подчеркните 
ее широким поясом. А нет таковой
-  опускаем пояс на бедра. Притален
ный леопардовый пиджак, золотая 
сумочка и туфли на каблуках -  набор 
из трех модных деталей, которые мож
но взять с собой на работу. А за час 
до вечеринки преобразиться: надеть 
их к самому обычному платью или

повседневной юбке.
Но самый широкий 

выбор у тех, кто пла
нирует встречать 

Новый год в 
н о ч н о м  
клубе, на 
сбо рищ е  
друзей,на 
дискотеке 

или любом 
другом моло

дежном меропри
ятии. Здесь можно 

проявить всю свою фан
тазию! Блестящие перели

вающиеся ткани, сногсшиба
тельные фасоны, весьма смелые 

прозрачные вставки, эластичные 
брюки, юбочки и топы из меха — все 
будет к месту. Не забудьте крупные, 
экстравагантные украшения.

Хорошая идея взять костюм на
прокат в театре. Это стоит недорого, 
но зато ваш костюм гарантированно 
будет качественным и оригиналь
ным. Оденьтесь в датского короля, 
в лошадь, в Пушкина, в медведя, в 
Демона — театральные костюмерные 
практически безграничны. Впрочем, 
иногда достаточно изменить макияж 
и прическу, чтобы измениться до 
неузнаваемости.

Первичная профсоюзная органи
зация выделила подарки, структур
ные подразделения собрали средства 
и закупили канцтовары, а студенчес
кий клуб подготовил театрализован
ную игровую программу для детей. 
Фольклорный ансамбль «Горлица» 
подарил свои народные песни, а Дед 
Мороз и Снегурочка -  много радост
ных минут игры и общения.

Особые слова благодарности хо
чется передать студентам факультета 
менеджмента, которые выступили с 
инициативой при подготовке игровой 
программы. Руководитель команды, 
студентка 3 курса Елена Радаман иг
рала роль отважной девчонки Пеппи- 
Длинный чулок. В этой, на вид хрупкой 
девушке гармонично сочетаются 
ответственность и творческая фан
тазия, чувство лидера и стремление 
сделать жизнь на факультете ярче и

разнообразней. В ролях бесстрашных 
пиратов выступили Виталий Анашке- 
вич, Александр Черепковский (3 курс), 
Антанас Клейнас, Вячеслав Фетисов 
и Илья Глухов (1 курс). Отдельное 
спасибо декану факультета менедж
мента Симхович Валентине Алексан
дровне за подготовку высококлассных 
специалистов не только в области 
экономики, но и межкультурных 
коммуникаций. Также поздравляем с 
актёрским дебютом студентку 1 курса 
Екатерину Лобач, успешно выступив
шую в роли Снегурочки.

И последнее, что хочется по
желать этим детям, чтобы в новом 
году они обрели настоящие семьи, а 
детский дом остался для них времен
ным воспоминанием.

МЛ аза рев, 
режиссёр студенческого клуба.
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Аўтары апублікаваных матэры- 
япаў нясуць адказнасць за падбор 
! дакладнасць фактаў. Іх мерка- 
ванн! неабавязкова адлюстроўва- 
шць пункт гледжання рэдакцыі. 
Матэрыялы друкуюцца на мове 
арыгінала.
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